

Angelitas a la vista

Top models reconocidas como Adriana Lima y nuevas figuras como Roosmarijn de Kok (foto) estarán en el desfile de Victoria's Secret.

GENTE



Tomada de Facebook

Informa a medias

El INBA reveló que la colección artística asegurada a Gordillo la tiene resguardada en el Cencropam, pero sigue sin dar detalles de las obras. **PÁGINA 2**



A JUGAR MAQUINITAS

Llegó al Museo del Juguete Antiguo la exposición "The Ghost Arcade", que consta de piezas intervenidas por seis artistas con materiales reciclados.

reforma.com/maquinitas

Caen las exportaciones

2.19%

disminuyeron las ventas del País al extranjero durante julio debido a una caída de 2.44% en envíos no petroleros.

Fuente: Inegi

NEGOCIOS 6

MARTES 29 / AGOSTO / 2017 CIUDAD DE MEXICO

74 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,644 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Exige Delegado de Cuauhtémoc enmendar 'encuesta' de Morena

Pide transparencia Monreal a AMLO

Demanda autocrítica sobre el proceso; mañana definirá su futuro político

SAMUEL ADAM Y ALAN LUNA

Tras perder la "encuesta" para definir al virtual candidato a la Jefatura de Gobierno, Ricardo Monreal pidió a Morena, cuyo presidente es Andrés Manuel López Obrador, transparencia y rectificación en este procedimiento.

REFORMA publicó el 22 de agosto que el proceso de encuesta había sido opaco incluso para los cuatro aspirantes a la coordinación de Organización en la Ciudad de México, quienes no conocían su metodología después de haber sido realizada.

Ayer, cuatro días después de que se reveló el triunfo de la Delegada de Tlalpan, Claudia Sheinbaum, Monreal difundió un video en redes sociales donde cuestiona la encuesta y pide enmendar el

...Y (por fin) abre Morena su estudio de opinión

De 21 preguntas que hizo ese partido en la encuesta para elegir a su candidato a la CDMX, sólo 5 fueron planteadas con ese fin.

De las siguientes personas, ¿a quién prefiere como candidato por Morena?

CLAUDIA SHEINBAUM	MARIO DELGADO	MARTÍ BATRES	RICARDO MONREAL	NINGUNO	NO SABE / NO CONTESTÓ
15.9%	4.2	10.1	9.7	22.9	37.3

¿Qué tan cercano a la gente lo considera?

CLAUDIA SHEINBAUM	MARIO DELGADO	MARTÍ BATRES	RICARDO MONREAL
20.7%	9.2	17.2	19.7
28.8%	28	26.2	26.3

procedimiento.

"No es una osadía un poco de autocrítica sobre las acciones y decisiones tomadas. No es una osadía enmendar las acciones incorrectas por la Comisión Política y el Comité de Encuestas tomado", manifestó el Delegado de Cuauhtémoc.

"Siempre he defendido y defenderé los principios de Morena: no robar, no mentir y no traicionar al pueblo, y hoy es el momento clave de hacer valer esos principios".

El día que dieron a conocer los resultados de la

encuesta a los aspirantes, el zacatecano dijo que luchar contra la nomenclatura no sería fácil.

En entrevista en Garibaldi, donde acudió a un homenaje a Juan Gabriel, aseguró que mañana tendrá una reunión con consejeros locales del partido en la explanada de la Delegación Cuauhtémoc para definir su futuro.

El coordinador del partido en la ALDE, César Cravioto, cuestionó que Monreal pida transparencia en la encuesta, ya que la conoció junto con los otros aspirantes.

"Los cuatro encuestados vieron los resultados de la encuesta, la metodología, todo. Sabíamos que iba a haber una encuesta, se dio con antelación la fecha, entonces no sé a qué se refiera", señaló.

Mediante un tuit, el dirigente nacional del Partido Encuentro Social, Hugo Eric Flores, invitó al morenista a sumarse a su proyecto.

"No, en este momento no. Estamos luchando en Morena y ahí vamos a mantenernos, por eso no puedo todavía definir nada", respondió Monreal.

RICOS Y POBRES

La última encuesta sobre el ingreso y el gasto de los hogares muestra que las familias de Nuevo León son las que más ganan (pesos por hogar al trimestre).

ESTADOS CON MÁS INGRESOS

Nuevo León	\$87,653
CDMX	70,834
Sonora	58,813
Baja California	57,687
Guanajuato	56,974

ESTADOS CON MENOS INGRESOS

Veracruz	\$32,983
Hidalgo	32,535
Oaxaca	27,704
Guerrero	26,980
Chiapas	23,258

PROMEDIO NAL. POR HOGAR AL TRIMESTRE
\$46,521

Fuente: Inegi

NEG. 1 Y 6

Amaga Trump iniciar cancelación del TLC

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO CORRESPONSAL

WASHINGTON.- Donald Trump escaló ayer sus ataques contra el TLC.

A cinco días del arranque de la ronda 2 de negociaciones el Presidente de Estados Unidos amenazó con activar el proceso legal para sacar a su país del tratado trilateral.

"Estamos en el proceso de renegociar el acuerdo. Creo que probablemente tenga que iniciar el proceso de cancelación antes de que se pueda llegar a un acuerdo justo."

"Porque ha sido un acuerdo que sólo ha sido bueno para un lado", advirtió en conferencia en la Casa Blanca.

En ese contexto fuentes de la Cancillería mexicana aseguraron que el Secretario Luis Videgaray acudirá esta semana a Washington.

La renegociación del TLC compete a la Secretaría de Economía, pero Videgaray conduce la negociación política, aclararon las mismas fuentes.

Para la Coparmex, la hos-

tilidad del Mandatario estadounidense es preocupante, aunque predecible.

"Los mercados cada vez están reaccionando menos a ese tipo de expresiones", afirmó Gustavo de Hoyos, dirigente patronal.

Para expertos del tema en EU, Trump busca presionar para un acuerdo rápido.

"Pero hay cierta lógica en el argumento de la salida: En la ausencia de una fecha límite firme es posible que las pláticas del TLC se extiendan por mucho tiempo", explicó Edward Alden, del Consejo de Relaciones Exteriores en Washington.

Aunque existe un debate legal en EU sobre si el Congreso tiene la última palabra para dejar el tratado, el artículo 2205 del TLC establece que cualquiera de los tres países puede abandonar el acuerdo enviando una notificación de salida a los demás socios con seis meses de anticipación.

CON INFORMACIÓN DE VERÓNICA GASCÓN Y SILVIA GARDUÑO

DARÁN REFUGIO A MILES

Las autoridades texanas calculan que 30 mil personas se verán obligadas a refugiarse en centros de acogida por las inundaciones causadas por la tormenta "Harvey", la cual también golpeó gran parte de la producción en las refinerías de la zona. **PÁGINA 22**



Rechazan Fiscalía para Raúl Cervantes

CLAUDIA GUERRERO

Líderes empresariales y de banqueros, defensores de derechos humanos y representantes sociales exigirán hoy al Senado crear una Fiscalía General con independencia y que se prohíba el pase automático a ese cargo al titular de la PGR, Raúl Cervantes.

Reunidos en los colectivos #VamosPorMás y #FiscalíaQueSirva, los activistas presentarán en el Ángel de la Independencia una propuesta que aglutina lo mejor de las 9 iniciativas congeladas en la Cámara alta para reformar el Artículo 102 constitucional,

que da forma a la Fiscalía. Un documento de trabajo de las organizaciones contempla la eliminación del pase automático e incluye una propuesta de Fiscal de transición, quien despacharía hasta el 30 de septiembre de 2022.

Se plantea que el primer Fiscal compruebe su independencia al no haber sido registrado como candidato ni haber desempeñado cargo de elección popular cuatro años antes a su designación.

Ricardo Anaya, presidente del PAN, aseguró que ninguno de los 38 senadores panistas votará a favor de Cervantes, mientras que Dolores Padierna, coordinadora del PRD en la Cámara alta, consideró inaceptable ese eventual nombramiento.

Escala Norcorea tensión

Corea del Norte lanzó un misil balístico que pasó por encima de Japón y cayó al oeste de una isla nipona, lo cual no ocurría desde 2009. **PÁGINA 22**



Viajan capitalinos inseguros

El 63 por ciento de los más de 3 mil taxis y camiones que el Invea verificó en 2016 fueron inmovilizados por no cumplir con la normatividad. **CIUDAD**

Avala Corte reducir recursos a partidos

VÍCTOR FUENTES

La Suprema Corte de Justicia respaldó la iniciativa #SinVotoNoHayDinero.

Los Ministros validaron ayer la reforma de Jalisco que reducirá el financiamiento público estatal a los partidos políticos nacionales impulsada por el diputado local independiente Pedro Kumamoto.

Por siete votos contra cuatro, la Corte rechazó un proyecto que anulaba la reforma al artículo 13 de la Constitución de Jalisco y reconocieron la libertad de los estados para legislar en materia de financiamiento a partidos políticos.

"Los estados gozan de libertad de configuración para establecer el financiamiento de los partidos políticos na-

cionales en elecciones locales", indicó el Ministro Arturo Zaldívar.

Según el Congreso de Jalisco la reforma generará ahorros por 180 millones de pesos anuales a partir de 2019.

En años electorales en esa entidad se multiplicará el número de votos válidos obtenidos en los comicios previos por 65 por ciento de la Unidad de Medida y Actualización (UMA), y en años no electorales se multiplicará el padrón por 20 por ciento de la UMA.

Tras esta resolución, se abre la puerta a que más entidades intenten cambios similares.

"Jalisco será el primer estado en reducir recursos a partidos. Vamos por más", celebró Kumamoto.